

die Synode sofort einen neuen Patriarchen wählen, und damit verlieren wir unsere Rechte auf das Heilige Grab! Um dieser Kathastrophe aus dem Wege zu gehen, habe ich an P. C. und Y. geschrieben, sie sollten sofort die Bevölkerung in Syrien und Palästina geschickt bearbeiten und die Errichtung einer unabhängigen arabischen Kirche betreiben, die Zyrill dann zum Haupt erwählen würde!“

IGNATIEFFS HELFERSHELFER

Dasselbe Schreiben enthält einen zwar nicht unmittelbar auf diese Angelegenheiten bezüglichen Passus, der aber in anderer Hinsicht äußerst interessant ist.

„Khalil hat mit seiner kirchlichen Agitation noch nicht genug. Er hat etwas anderes ausgeheckt, das einen Begriff von seiner Freundschaft zu uns gibt. Die Nachricht von dem Raube der Post in Rustschuk hat ihm die feine Idee eingegeben, ausschließlich die Bulgaren dafür verantwortlich zu machen und diese nun Seiner Majestät als die gefährlichsten Staatsverräter darzustellen. Sie können sich kaum vorstellen, wie unangenehm mir die Sache ist. Dank der Dummheit unseres M . . . , so stellt sich heraus, hat einer unserer politischen Agenten in Rustschuk an dem Raube teilgenommen. Wenn die türkische Polizei dieses Subjekt verhaftet, so haben wir Enthüllungen zu befürchten, die uns sicherlich den allergrößten Schaden zufügen müßten. Es wundert mich sehr, daß ein so vernünftiger Mensch wie M.